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ЧООО ВОИ –
в числе лидеров

В Центральном правлении Всероссийс-
кого общества инвалидов подвели итоги 
конкурса на лучшую организацию спор-
тивно-массовой работы среди региональ-
ных организаций ВОИ в 2023 и 2024 гг.

В конкурсе приняли участие 20 региональ-
ных организаций ВОИ, продемонстрировав-
ших свою работу по развитию адаптивного 
спорта и физкультуры.

Оценка деятельности регионов проводи-
лась по комплексным критериям, позволя-
ющим осуществить объективный подход к 
специфике и формам деятельности каждой 
региональной организации ВОИ. 

По результатам детального анализа пред-
ставленных данных, места и гранты на разви-
тие спортивно-массовой работы распредели-
лись следующим образом:

I место: Московская областная организа-
ция ВОИ;

II место: Челябинская областная организа-
ция ВОИ;

III место: Иркутская региональная органи-
зация ВОИ.

Все победители конкурса получат денеж-
ные премии на развитие спортивно-массовой 
работы в регионах, создание новых возмож-
ностей для физической реабилитации, соци-
альной адаптации и повышения качества жиз-
ни членов ВОИ через спорт.

«От имени Центрального правления ВОИ 
поздравляю победителей и участников кон-
курса! Достижения лидеров конкурса служат 
ярким примером эффективной работы и вдох-
новляющим ориентиром для всех организаций 
ВОИ, – отметил Михаил Терентьев, председа-
тель Всероссийского общества инвалидов.

И еще одна хорошая новость – проект 
Челябинской областной организации ВОИ 
«Спорт для всех – расширяем возможности!» 
стал победителем конкурса Фонда президент-
ских грантов!

Проект направлен на создание доступных 
условий для занятий адаптивной физической 
культурой, спортом и туризмом для людей 
с инвалидностью Челябинской области. Его 
реализация также позволит людям с инвалид-
ностью получать физкультурно-оздоровитель-
ные услуги в местных организациях инвалидов 
ЧООО ВОИ.

Проект стартует 1 июля 2025 года и про-
длится до 30 ноября 2026 года.

Благодарим Фонд президентских грантов 
за поддержку!

С 10 по 14 мая на территории оздоровительного центра «Витязь» и 
акватории озера Андреевское (Тюменский район) прошёл первый этап 
II Всероссийского фестиваля ВОИ по парусному спорту. В соревнова-
ниях приняли участие 11 команд из 9 регионов Уральского, Сибирского 
и Приволжского федеральных округов, в том числе команда Челябин-
ской области.

Более 70 яхтсменов с ограниченными возможностями здоровья ста-
ли участниками масштабного спортивного мероприятия. Соревнования 
прошли в классах «ЯРКАТ» и «Радиоуправляемые яхты» («РУЯ»).

Первый день Фестиваля был посвящён подготовке к соревновани-
ям. Участники проходили инструктаж по технике безопасности, изуча-
ли правила парусного спорта, осваивали сборку и разборку катамара-
нов, обсуждали стратегические ходы и с нетерпением ждали первых 
стартов.

Следующие дни фестиваля прошли в атмосфере напряжённой и 
увлекательной борьбы. Команды соревновались на открытой воде в 
классе «ЯРКАТ», а также участвовали в состязаниях на радиоуправ-
ляемых яхтах в моноклассе «РУЯ». Погодные условия, прохладная 
вода и порывистый ветер добавляли гонкам настоящего спортивного 
азарта.

Помимо основных гонок, участники смогли попробовать свои силы в 
стрельбе из пневматической винтовки и лука, настольных спортивных 
играх, дартсе, бадминтоне, волейболе и ринго. В общем, каждый день 
приносил новые эмоции и незабываемый опыт. 

Впечатлениями делится участник команды Челябинской области 

Александр Мельников (местная организация ЧООО ВОИ Орджоникид-
зевского района города Магнитогорска):

«Фестиваль “ЯРКАТов” в Тюмени начался с торжественной акции, 
приуроченной ко Дню Победы, – прохода под парусами по реке Тура 
через весь город. Организация на высшем уровне, никаких заминок, 
всё чётко и вовремя. Сам парад прошёл очень эффектно и зрелищно, 
достойно Праздника Победы.

Основные соревнования проходили на озере Андреевское. Три дня 
гонок с утра до обеда и с обеда до ужина. Температура воды менее 10 
градусов, и всё же мы выходили на палубу. Такое под силу только на-
стоящим фанатам парусного спорта. Отдых, досуг и питание на базе 
“Витязь” были на высоте. Отдельное спасибо Евгению Константиновичу 
Кравченко за предоставленный игровой стол Новус. Было время и по-
играть. Каждый день проводились интересные мероприятия, особенно 
запомнились битва в лазертаг и финальная дискотека. Огромная благо-
дарность организаторам фестиваля! Желаю ветра в ваши паруса!»

Победители и призёры были награждены кубками, медалями и па-
мятными сувенирами. Второй этап пройдет в Иркутской области. Финал 
состоится в сентябре в городе Челябинске.

Выражаем благодарность организаторам фестиваля за безупреч-
ную подготовку, незабываемые впечатления, яркие эмоции и возмож-
ность стать частью такого масштабного события!

М. Лесничая, 
специалист орготела правления чООО ВОи.

Фото евгения ШарОВа

Мероприятие прошло на территории Ураль-
ской турбазы в живописных окрестностях озе-
ра Тургояк.

В первый день будущие яхтсмены про-
слушали подробный инструктаж по технике 
безопасности и правилам поведения на во-
доёмах, проведённый инструктором по па-
русному спорту Евгением Кравченко. Далее 
состоялось знакомство с техническим ос-
нащением парусных катамаранов «Яркат», 
после чего участники приступили к их сбор-
ке. В процессе сборки они узнали о стро-
ении катамарана: корпусах, соединитель-
ных рамах, парусном вооружении, рулевом 
уп равлении.

Во второй день Евгений Кравченко про-
вёл презентацию радиоуправляемых яхт. 
Он подробно рассказал об их конструкции, 
принципах управления, взаимодействии с 

ветром и работе с пультом. Нужно отметить, 
что управление радиоуправляемыми яхтами 
активно используется в рамках фестивалей 
парусного спорта в моно-классе. Поэтому 
занятия позволят не только освоить новые 
навыки, но и открывают дополнительные 
возможности для участия в соревнованиях. 
Затем состоялся выход на воду на парусных 
катамаранах, где люди с инвалидностью 
применили полученные знания и навыки на 
практике.

Вечером прошли теоретические занятия 
по парусному спорту. Участникам был вы-
дан методический материал, содержащий 
международные правила парусного спорта. 
Это позволило закрепить полученные зна-
ния и подготовиться к следующему этапу 
практики.

Следующий день был посвящён одно-

дневному походу, в который отправились на 
парусном и весельном катамаранах к одной 
из главных достопримечательностей озера 
Тургояк  – острову Веры. Участники семина-
ра провели на острове большую часть дня, 
ознакомились с его историей и природными 
особенностями, а также посетили уникаль-
ные мегалитические сооружения. После за-
вершения программы участники разъехались 
по домам, увозя с собой не только яркие вос-
поминания, но и ценные знания и навыки в 
освоении парусного спорта, а также опыт ко-
мандного взаимодействия и уверенность в 
своих силах. Все это станет хорошей основой 
для дальнейшего участия в спортивных ме-
роприятиях и фестивалях.

Мария Лесничая,
специалист орготдела 
правления чООО ВОи

знай наШих

Яхтинг в теории и на практике
С 16 по 19 мая в рамках проекта «Адаптивный яхтинг для людей с инвалидностью Челябинской области», реализуемого при под-

держке Фонда президентских грантов, состоялось выездное практическое занятие по парусному спорту с участием 20 человек. 

Полезный опыт,
незабываемые впечатления

Команда Челябинской области приняла участие в первом этапе II Всероссийского фестиваля ВОИ по парусному спорту в Ураль-
ском федеральном округе.
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ЧОО ВОИ: дела и люди

Остров Веры расположен на Тургояке – одном из красивей-
ших озёр Южного Урала. Он известен своими древними мега-
литами, возраст которых оценивается в 6–9 тысяч лет. Здесь 
находится святилище эпохи неолита, а также пещеры и камен-
ные сооружения, привлекающие не только туристов, но и ис-
следователей со всей страны. По легенде, княгиня Вера бежа-
ла на остров от брака с нелюбимым, на котором настаивал ее 
отец. Это место наполнено атмосферой тайны и силы, которую 
невозможно не почувствовать, оказавшись там.

Помимо ярких впечатлений, участники однодневного похода 
получили возможность отвлечься от повседневной суеты и вос-
становить внутреннее равновесие. Кроме того, такие совмест-

ные путешествия учат работать в команде и принимать реше-
ния самостоятельно, расширяют кругозор и позволяют лучше 
узнать природу и историю родного края. И конечно, укрепляют 
здоровье и улучшают физическую подготовку.

Неслучайно каждый поход сопровождается восторженными 
отзывами участников. 

Татьяна Жданова (Тракторозаводский район г. челябин-
ска):

«Я очень давно мечтала побывать на острове Веры и сво-
ими глазами увидеть все, о чем говорят легенды. Мы прошли 
по всему острову, увидели много каменных мегалитов. Это на-
стоящее чудо природы – необычное сложение плит. Посещая 
такие места, погружаешься в прошлое и еще больше узнаешь 
историю своего края».

елена Шукутина (советский район г. челябинска):
«Поездка получилась очень интересной и насыщенной. Уже 

само путешествие на остров запомнилось: добирались по воде 
на катамаране и парусниках, что добавило особых впечатле-
ний. На самом острове всё благоустроено – везде проложены 
удобные дорожки. Особенно впечатлило посещение скита, в 

котором, по преданию, жила Вера и помогала людям. Ранее на 
острове стоял деревянный крест, который, к сожалению, был 
уничтожен. Сейчас на этом месте установлен новый металли-
ческий крест. Благодарю организаторов за возможность побы-
вать в таком особенном месте и за прекрасно организованный 
поход.

Проект «Доступный туризм – 2025» при поддержке гранта от 
Комитета социальной политики города Челябинска продолжа-
ет открывать новые маршруты и доказывать: путешествовать 
может каждый!

Следите за нашими новостями и присоединяйтесь к заня-
тиям туризмом!

Записаться на однодневный поход и получить подроб-
ную информацию вы можете у специалиста по спортивной 
реабилитации инвалидов Натальи Коркиной по телефону: 
+7 951-481-82-15.

Мероприятия проходят для людей с инвалидностью от 
18  лет!

Ольга ШараФуТдинОВа,
специалист орготдела правления чООО ВОи

23 мая в Троицке прошел открытый творческий конкурс 
«Битва хоров» среди местных общественных организаций ин-
валидов Челябинской области.

Целью мероприятия является популяризация искусства хорового 
пения, формирование у участников чувства сопричастности к культур-
но-историческому наследию России, воспитание гражданской ответс-
твенности и патриотизма.

С приветственным словом к участникам и гостям конкурса обратилась 
председатель Челябинской областной организации ВОИ Лидия Дмитриева, 
пожелав всем участникам крепкого здоровья и мирного неба над головой.

В конкурсе приняли участие 9 творческих коллективов из Еткуля, Плас-
та, Миасса, Южноуральска, Коркино, Увельского района, Еманжелинска и 
Троицка – всего 111 человек. Конкурс был посвящён 80-летию Великой По-
беды. Артисты подарили зрителям целую гамму эмоций – от трогательных 
слёз до радостных улыбок. Участники хоровых коллективов продемонстри-
ровали высокий уровень подготовки в исполнении самых разных песен.

Ведущая конкурса Анастасия Курманова способствовала созданию 
тёплой и душевной атмосферы мероприятия. Ей соответствовало вы-
ступление Алексея Великоднева и ансамбля «Отрада» с песнями воен-
ных лет, которые дружно подхватывали зрители в зале. Поэт Николай 
Кандеров прочитал стихи собственного сочинения. Ансамбль «Надеж-
да» исполнил музыкальную композицию, а также танцевальный номер 
«Королева красоты».

Работу конкурсного жюри, в состав которого вошли Мария Гаврило-
ва, Фарит Якупов и Ксения Серезетдинова, отличала высокая компе-

тентность. Оценивая выступления, жюри руководствовалось следую-
щими критериями: исполнительское мастерство (количество голосов, 
чистота исполнения); эстетическое и эмоциональное воздействие на 
зрителя; сценическая культура, костюм, внешний вид; творческая на-
ходка (индивидуальность, неповторимость).

По итогам конкурса Гран-при завоевал хор ветеранов «Родные напе-
вы» (Пластовский муниципальный район). 

Лауреатами I степени стали хор «Родные напевы» Коркинско-
го муниципального района и вокальный ансамбль «Родная песня» 
МБУК  «Еткульский РДК».

Звание лауреата II степени получил народный коллектив, ансамбль 
народной песни «Светёлочка» из Миасса.

Лауреаты III степени – инклюзивный вокальный коллектив «Жи-
вица» МБУК РДК «Горняк» из Увелки, хоровой коллектив «Пою-
щие сердца» из Южноуральска, вокальный ансамбль «Оптимист» 
МБУК  «Еткульский РДК».

Диплом I степени получил ансамбль «Надежда» из Троицка, а дип-
ломантом II степени стал хор «Зауралье» из Еманжелинска. 

Местная организация инвалидов Троицкого городского округа выра-
жает благодарность за помощь в организации мероприятия:

– Челябинской областной организации ВОИ в лице председателя 
Лидии Дмитриевой и всей команде правления ЧООО ВОИ – за финан-
совую и консультационную поддержку;

– Администрации и Управлению культуры города Троицка;
– Центру досуга г. Троицка – за предоставленную площадку и со-

действие в проведении мероприятия;
– Наталье Волошенко, директору пекарни-кондитерской «Волшеб-

ница» – за благотворительное предоставление сладких наборов;
– депутату муниципального района Владимиру Палади и председа-

телю Троицкой городской организации ВОИ Анне Абрамовой – за по-
мощь в подготовке памятных подарков для всех участников;

– фотографу Станиславу Замятину – за яркие фотографии меро-
приятия.

Конкурс стал культурным событием, способствующим единению и 
вдохновению всех его участников и гостей.

анна абраМОВа, 
председатель Троицкого общества инвалидов

Поиграли 
в Новус

С 3 по 6 июня в Перми состоялся III От-
крытый межрегиональный фестиваль 
по настольной спортивной игре Новус, 
организованный Пермской краевой орга-
низацией ВОИ.

В соревнованиях приняли участие спорт-
смены с инвалидностью из Приволжского и 
Уральского федеральных округов – 82 чело-
века из 15 региональных организаций Всерос-
сийского общества инвалидов.

Челябинскую область представляла ко ман-
да спортсменов, в которую вошли: Сергей 
Уржумов, Александр Мельников, Наталья Бе-
ликова, Мария Долгих, Михаил Голдырев и На-
талья Коркина – руководитель команды.

Участники состязались в личном, парном, а 
также командном зачёте. По итогам соревно-
ваний команда Челябинской области вошла в 
десятку лучших, заняв 7-е место.

Соревнования проходят уже много лет, в 
прошлые года местом их проведения было 
Уралтау «Лесной Экстрим» Республики Баш-
кортостан.

Организаторами этого масштабного спор-
тивного мероприятия выступили Орджоникид-
зевское общество инвалидов г. Магнитогорска 
и туристический клуб «Горизонт» МБУ «Центр 
физкультурно-спортивного движения» г. Маг-
нитогорска. 

В соревнованиях приняли участие спорт-
смены из Челябинска, Верхнеуральска, города 
Учалы, две команды из Белорецка, представ-
лявшие общество инвалидов и коррекционную 
школу, и четыре команды из Магнитогорска, 
представлявшие Орджоникидзевское и Право-
бережное общества инвалидов, Всероссийс-
кое общество глухих, МОУ «С(К)ОШИ  №  3».

С каждым годом участников «Вольного вет-
ра» становится все больше, состав команд 
обновляется, что говорит о возрастающем ин-
тересе к спортивному туризму среди людей с 
инвалидностью. И это не может не радовать 
организаторов!

Активное развитие адаптивного спортивно-
го туризма в регионах началось после Всерос-
сийского фестиваля по спортивному туризму 
среди инвалидов с поражением опорно-дви-
гательного аппарата «Туриада – Юрюзань» в 
Республике Башкортостан, который впервые 
состоялся при поддержке ЦП ВОИ в 2012 г.

Организаторы соревнований «Вольный 
ветер – 2025» подготовили для участников  – 
взрослых и детей – насыщенную программу, 
которая включала две дисциплины:

1. Пешеходная дистанция 2-го класса, со-
ответствующая всем правилам и регламенту 
соревнований, на которой спортсмены пре-
одолевают препятствия с использованием 

различных элементов: подъем и спуск при по-
мощи перил, навесная переправа, параллель-
ные перила, маятник. 

2. Второй этап соревнований – пешеходная 
дистанция на средствах передвижения, пред-
назначенная для спортсменов на колясках. 
Спортсмены должны были показать искусное 
владение коляской, преодолевая различные 

препятствия, знание вязки туристических уз-
лов, а также пройти этапы подъема и спуска, 
используя специальное снаряжение. 

Также для всех присутствующих был со-
оружен «Верёвочный городок», где каждый 
желающий от мала до велика мог попробовать 
свои силы в прохождении дистанции и полу-
чить сладкий приз. Для всех присутствующих 
была организована полевая кухня с армейс-
кой кашей.

По итогам соревнований победители были 
награждены эксклюзивными медалями, грамо-
тами и призами.

Конечно, ни одно мероприятие не может 
состояться без единомышленников, которым 
Орджоникидзевское общество инвалидов и 
туристический клуб «Горизонт» МБУ «Центр 
физкультурно-спортивного движения» г. Маг-
нитогорска выражают икреннюю благодар-
ность. Это управления социальной защиты 
населения и физической культуры и спорта 
администрации г. Магнитогорска, обществен-
ная организация «Вектор Добрых Дел», Маг-
нитогорский педагогический колледж, Магни-
тогорская мебельная фабрика. И, конечно, все 
участники и болельщики!

Поздравляем победителей и желаем новых 
успехов!

наталья беЛикОВа,
зам.председатедя Орджоникидзевского 

общества инвалидов г. Магнитогорска

Место силы – остров Веры
18 мая группа из 14 человек отправилась в однодневный поход в один из самых загадочных и популярных уголков 

Челябинской области – остров Веры на озере Тургояк.

«Вольный ветер» прилетел в Магнитогорск
29 мая на территории Экологического парка г. Магнитогорска прошли соревнования по спортивному туризму на пешеходных дистанциях среди инвалидов с ПОДА, ВОГ, 

ВОЗ и ЛИН «ВОЛЬНЫЙ ВЕТЕР – 2025».

«Битва хоров» в Троицке
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ЧООО ВОИ: дела и люди

Сергей Александрович родил-
ся 23 октября 1986 года. Окон-
чил индустриальный колледж, 
школу милиции. На протяжении 
пяти лет работал старшим 
оперуполномоченным по тяжким 
и особо тяжким делам. В 24 года 
попал в ДТП и оказался на коляс-
ке. Это не помешало завершить 
обучение в МГТУ имени Носова. 
В настоящее время преподает 
в многопрофильном колледже. 
Одновременно учится в аспи-
рантуре. Председателем Право-
бережной организации ВОИ был 
избран в мае 2022 года. Женат, 
воспитывает дочь.

бОгаТОе насЛедсТВО 

– сергей александрович, ка-
кую роль в Вашей жизни сыграла 
организация ВОи? 

– Первый год после аварии был 
самым непростым. Реабилитация 
не приносила никакого результата. 
В организацию ВОИ по месту жи-
тельства решил обратиться за по-
мощью  – требовалось установить в 
подъезде пандус. Письмо от Орджо-
никидзевского общества инвалидов 
урегулировало вопрос. Я стал выхо-
дить из дома, занялся пауэрлифтин-
гом, следж-хоккеем. Неоднократно 
ездил на соревнования в Челябинск, 
Ханты-Мансийск. Однако в связи с 
рождением дочери пришлось уйти 
из спорта. Погрузился в работу, за-
очно учился в МГТУ имени Носова. 
В Правобережной организации ин-
валидов оказался благодаря актив-
ным девушкам – Алене Богатырь и 
Марии Лесничей. Привлекли круп-
ные акции, интересные творческие 
мероприятия. Познакомился с дейс-
твующим председателем Алексеем 
Рогалиным. Он стал моим учителем 
практически во всем. Когда избра-
ли председателем Правобережного 
общества инвалидов, я уже знал 
многих людей в организации по их 
делам и поступкам. Да и самому 
хотелось помогать людям с особен-
ностями. Стоять на страже их инте-
ресов и прав. Огромную роль в моем 
становлении сыграл форум молодых 
председателей, который проходил 
в Тюмени в августе 2022 года. Нам 

дали знания о принципах работы ор-
ганизации, уставной деятельности, 
целях и задачах ВОИ. Они приносят 
пользу до сих пор. 

– как Вы оцениваете пройден-
ный этап деятельности организа-
ции? каковы основные достиже-
ния и недостатки в деятельности 
чООО ВОи в целом и вашей мест-
ной организации в частности? 

– Немало было сделано преды-
дущим председателем – Алексеем 
Васильевичем Рогалиным. Под его 
руководством выигрывались гранты, 
была создана киностудия «Синий 
кактус», налажена полноценная ра-
бота социального такси с подъемни-
ком, которое бесплатно доставляет 
членов общества в любую точку 
города благодаря сотрудничеству с 
предпринимателем Павлом Ялин-
ским. Не так давно мы получили от 
правления ЧООО ВОИ новую «Га-
зель». Администрация Магнитогор-
ска начала выделять субсидию для 
ее содержания. Заданный вектор 
развития остается прежним, особен-
но в главном – защите прав людей 
с инвалидностью. У нас сформиро-
валась инициативная команда, вы-
строены отношения с властью. Под-
держивают представители старой 
гвардии: Надежда Сетова, Зинаида 
Романова, Маргарита Асадчикова. 
Девятый сезон зажигают на сце-
не участники театральной группы 
«NONамплуа». В ее составе люди 
с ограничениями и без. Они играют 
в спектаклях, пишут сценарии, реа-
лизуют световые решения. Другое 
направление Алексея Рогалина  – 
киностудия «Синий кактус». Это 
результат первого президентского 
гранта Правобережного общества 
инвалидов. Сначала студийцы за-
нимались съемкой социальных ро-
ликов. В нынешнем году взялись 
за короткометражную картину. Как 
спортсмен, я начал более активно 
развивать спортивное направление. 
Ведется работа по созданию центра 
адаптивного спорта в городе. Уда-
лось тремя районными обществами 
Магнитогорска организовать секцию 
по бочче в школе-интернате №  3. 
Идею поддержали председатели 
Орджоникидзевской и Ленинской 
организаций ВОИ Магнитогорска. 
Мы с Викторией Богомоловой и Ма-
рией Лесничей написали проект, ко-

торый три года назад выиграл пре-
зидентский грант. На полученные 
средства закупили форму, спор-
тивный инвентарь. Организовали 
тренировки для желающих из всех 
обществ инвалидов. Инвентарь 
передали обществам инвалидов 
пяти городов: Копейску, Челябинс-
ку, Кусе, Белорецку, Учалам. Мячи 
дорогостоящие, и не всем по средс-
твам их приобрести. В августе 2023 
года провели заключительное ме-
роприятие в рамках проекта. В со-
ревнованиях приняли участие все 
организации инвалидов. Админис-
трация города не оставила нас без 
поддержки. Секция по бочче для 
особенных спортсменов работает 
до сих пор. Содействие оказывает 
управление спорта Магнитогорска. 
В прошлом году удалось выиграть 
губернаторский грант. Этому спо-
собствовало тесное сотрудничес-
тво с фирмой «ДжипТур», которая 
организует поездки по достоприме-
чательностям Южного Урала. Мы 
путешествовали в недоступные 
для транспорта места, забирались 
на самые высокие горы. Маломо-
бильные люди могли лишь мечтать 
об этом. Проводятся экскурсии на 
Магнитогорский металлургический 
комбинат. По инклюзивному марш-
руту можно проехать на социаль-
ном такси. Группы обговариваем с 
представителями комбината. 

на нОВОМ 
эТапе разВиТия

– насколько изменились вза-
имоотношения ВОи с властью 
и обществом? Ощущаете ли Вы 
партнерство на местном уровне 
в решении насущных вопросов 
организации и проблем людей с 
инвалидностью? 

– У Правобережной организации 
ВОИ сложились хорошие отношения 
с органами социальной защиты. Мы 
работаем в тесной связке, помогаем 
друг другу. Это и есть партнерские 
отношения. На базе нашего обще-
ства открыт ресурсный центр для 
людей с ОВЗ. Он направлен на ук-
репление совместной деятельности. 
Проводятся мероприятия по созда-
нию доступной среды, улучшению 
бытовых условий жизни, информи-
рованию о правах и льготах. Руково-

дит центром Константин Чудецкий, 
он также входит в Общественную 
палату города. Ежемесячно обсуж-
даются самые насущные вопросы. 
Глава Магнитогорска Сергей Берд-
ников старается идти навстречу во 
всем. Администрация города пре-
доставляет субсидии, помогает ре-
шать проблемы отдельных членов 
общества. В мае состоялась встре-
ча с кадровиками предприятий, со-
трудниками центра занятости насе-
ления. Говорили о трудоустройстве 
людей с особенностями. Ежегодно 
при главе города проходит заседа-
ние координационного совета. Наши 

замечания по любому вопросу за-
носятся в протокол. Мы затронули 
тему недоступности коммерческих 
объектов – гостиниц, медицинских 
центров, аптек. По итогам обследо-
вания с предпринимателями было 
проведено совещание. Они озада-
чились этим вопросом. За прошлый 
год представители управления ком-
мунального строительства переобо-
рудовали восемь трамвайных оста-
новок. В нынешнем году планируют 
довести до шестнадцати. Мы со-
ставили список наиболее ходовых 
площадок. Их обещали приподнять 
в первую очередь. По завершении 
работ остановки будут протестиро-
ваны. 

– В чем видите перспективы 
дальнейшего развития ВОи? что 
мешает поступательному движе-
нию вперед? 

– Нет достаточного притока ини-
циативных молодых людей. Чело-

век с навыками и компетенциями 
может реализовать себя в другом 
месте, получать достойную зарпла-
ту, содержать семью. Но в этом 
случае у него нет времени участ-
вовать в жизни организации инва-
лидов. Положение может изменить 
закон о квотировании рабочих 
мест. Он даст возможность устро-
ить активных и образованных мо-
лодых людей на работу в общество 
инвалидов. Я отчетливо наблюдаю 
наметившееся движение вперед. 
Это может стать новым этапом для 
развития наших организаций. Се-
годня многие формы обществен-

ной деятельности перешли в госу-
дарственные учреждения: кружки 
по интересам, различные вариан-
ты проведения досуга, оздорови-
тельные программы. Необходимо 
воплощать в реальность другие 
актуальные и востребованные на-
правления. Я говорю не только о 
развлекательных мероприятиях. 
Нужно реализовывать проекты 
крупного масштаба по защите прав 
людей с ограничениями. Именно с 
этих позиций следует рассматри-
вать перспективу развития. Важно 
собрать активную команду едино-
мышленников. Только тогда органи-
зация будет работать продуктивно. 
Наша Правобережная организация 
всегда была одной из ведущих в 
регионе. Мы доказали, что можем 
очень многое, и надо сохранить эту 
позицию в будущем.

александр ВасиЛенкО

Городские общественные организации продолжают рабо-
тать над инициативами, направленными на улучшение качест-
ва жизни людей с ОВЗ. Не так давно состоялась рабочая встре-
ча общественников, на которой обсудили инициативу внесения 
важных поправок в Жилищный кодекс РФ.

Ресурсный центр для инвалидов города Магнитогорска, 
Правобережная районная организация ЧООО ВОИ, предлагая 
эти поправки, ставит цель обеспечить инвалидам возможность 
обмена непригодного жилья на новое, адаптированное под их 
нужды, с соблюдением норм доступности. Опираясь на опыт 
таких регионов, как Республика Башкортостан, Московская 
область, предлагаемые изменения и поправки касаются не-
обходимости регламентировать процедуру обмена жилья для 
людей с ОВЗ. Муниципалитеты сталкиваются с проблемами 
финансирования обмена жилья, признанного непригодным для 
инвалида, на адаптированное жильё. Практика показывает, что 
многие квартиры не подлежат реконструкции, что приводит к 
трудностям при получении нового жилья. Предлагаемые изме-

нения гарантируют инвалидам равные права на доступное и 
комфортное жилье.

В правовом поле работу проведет заместитель председате-
ля Общественной палаты города Магнитогорска, юрист Елена 
Фасахова. По ее словам, в первую очередь, необходимо про-
вести правовой анализ обсуждаемых проблем. 

На следующей встрече по данному вопросу участники дого-
ворились обсудить действия по тому, как выйти с данной зако-
нодательной инициативой на федеральный уровень. 

константин чудецкий, 
член Общественной палаты города Магнитогорска, 

руководитель ресурсного центра для инвалидов 
при правобережном обществе инвалидов

Еще один шаг к равным правам…
В городе Магнитогорске проводится большая работа по созданию комфортной городской среды для людей с 

ограниченными возможностями здоровья: модернизация городской инфраструктуры, сооружение пандусов и подъ-
емников. Не менее важным является также создание условий для активного участия людей с ОВЗ в культурной и 
спортивной жизни города.

Мы можем многое
Очередным героем рубрики «Навстречу выборам ВОИ» стал председатель Правобережной организа-

ции инвалидов города Магнитогорска Сергей Шлёнкин. 

Алексей Рогалин и 
Сергей Шлёнкин
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В творческом поискеВ творческом поиске

Главному празднику 2025 года – юби-
лею Победы в Великой Отечественной 
войне – был посвящен отчётный видео-
концерт творческой инклюзивной сту-
дии «Твист» Курчатовской районной ор-
ганизации ВОИ г. Челябинска.

День Победы – праздник одновремен-
но общий для нашей страны и для каждого 
человека свой. Это не только официальные 
торжественные мероприятия, не только па-
рады и салюты, но и возможность собраться 
с друзьями, прогуляться по родному городу, 
приобщить детей и внуков к истории подви-
гов наших дедов и прадедов, показав им зна-
ковые места, памятники, связанные с войной 
и Победой. 

Поэтому концерт наш называется строч-
кой из детского стихотворения: «Мы встре-
чаем День Победы...». Мы хотели показать 
личное отношение к празднику, наше ува-
жение и преклонение перед героями, нашу 
радость и горе, всё, чем этот праздник отзы-
вается у каждого из нас в душе.

Во время съёмок участники студии 
«Твист» посетили Сад Победы, парк име-
ни Гагарина, Бульвар Славы на Кировке, 
сквер имени 20- летия Победы, мемориаль-
ный комплекс «Защитникам Отечества» у 
ДК  «Станкомаш». Мы отобрали для концер-
та песни всех поколений: например, «Катю-
ша», исполненная Натальей Богдановой, 
написана в 1938-м. А песня «Старшина Пет-
ров», спетая Александром Гладких, написа-
на в прошлом, 2024 году.

Мы с трепетом вспоминаем о пережитых 
страданиях, как Валентина Захарова в пес-
не о блокадном Ленинграде; мы передаем 
детям наше отношение к этому празднику, 
как Елена Никифорова с дочерью Ульяной в 
песне «Тучи в голубом» (в нескольких видео 
участвуют также дочка Ирины Ахламовой и 
внучки Татьяны Рогачёвой и Марины Стоя-
новой); мы с особенной гордостью выступа-
ем на праздниках, посвященных Дню Победы 
(в песне «Смуглянка» вы увидите нарезку из 
выступлений Ильи Кормильцева со многих 
площадок); мы сами посвящаем стихи тому 
героическому времени  – в концерте прозву-
чало стихотворение Олега Крайних в испол-
нении автора.

Ещё много можно было бы сказать, но 
пусть зрители сами составят свое мнение 
о нашем творчестве. Приятного просмотра! 
Плейлист с отдельными номерами концерта: 
vk.com/video/playlist/-7028...

наталья бОгданОВа

Составительница пакета 
вопросов и ведущая Анна Но-
викова представила задания 
из лёгких, сложных и очень 
сложных вопросов игрокам 
четырех команд: «Красные 
розы», «Синие панды», «Жёл-
тые подсолнухи» и «Экосфе-
ра».

В первом раунде «Юбиля-
ры 2025 года» мы угадывали 
живых и усопших писателей 
и поэтов, политиков и прави-
телей, актёров и режиссёров, 
учёных и изобретателей, твор-
цов и исполнителей, а также 
события, которые в 2025 году 
отметили свой юбилей. Во 
втором раунде, посвящён-
ном женским достижениям, 
мы вспоминали знаменитых 
женщин-путешественниц, 
врачей, цариц, учёных, изоб-
ретательниц, деятельниц 
искусства. Игроки услышали 
много не известных им ранее 
имён и искренне восхитились 
их вкладом в мировую исто-
рию и культуру. Третий раунд 
стал самым трогательным, 
потому что мы вспоминали 

битвы, оружие и героев Вели-
кой Отечественной войны. Не 
остались забытыми подвиги 
женщин, детей и тружеников 
тыла.

Основная борьба разго-
релась между «Экосферой» 
и «Красными розами». Обе 
ко манды играли эмоциональ-
но, рисковали часто и по-
крупному, зарабатывали и тут 
же теряли очки… 

Какими же стали итоги 
игры?

1-е место, как и ожида-
лось, заняли «Синие панды». 
На 2-м месте – «Экосфера». 
На 3-м – «Красные розы» и на 
4-м – «Жёлтые подсолнухи».

Игроки команд, занявших 
1-е и 2-е места, получили 
подарочные сертификаты. 
Автор вопросов и ведущая 
Анна Новикова и её техни-
ческий помощник Денис Баев 
отмечены благодарственны-
ми письмами и памятными 
подарками. После игры все 
желающие вновь сели за 
стол, чтобы выпить чай с пи-
рожными и поздравить одну 

из наших участниц – Ирину 
Ахламову, с полугодием её 
дочки Любушки. Игроки устно 
и письменно поблагодарили 
ведущую за проделанную ра-
боту и приобретенные знания. 
Вот некоторые из отзывов:

Юлия Нефёдова (коман-
да «Экосфера»): «Спасибо 
всем за познавательно-инт-
ригующую и игру. Благодарю 
организаторов: председателя 
Курчатовского общества ин-
валидов Марину Стоянову за 
подарки, а нашу умницу Анеч-
ку Новикову – за интересные 
вопросы, интригу и хорошее 
настроение!»

Елена Никифорова (ко ман-
да «Синие панды»): «Супер! 
Спасибо! Такая зарядка для 
мозга!»

Ведущая Анна Новикова: 
«Я благодарю всех игроков за 
то, что вы пришли и ответили 
на все мои вопросы! Удивля-
юсь и радуюсь вашим знани-
ям, желаю вам развивать лю-
бознательность и жду новых 
встреч!»

наталья бОгданОВа

Весенний майский концерт провели 
артисты студии «Твист» в МБУ «КЦСОН 
по Калининскому району г. Челябинска». 
Вокалисты пели весёлые и лирические 
песни о любви, счастье и обычных чело-
веческих отношениях.

Александр Гладких исполнил песню-раз-
мышление о счастье – «Счастливый билет». 
Юлия Нефёдова спела о первой любви – 
«Ксюша». О шумном соседе-музыканте про-
звучала весёлая песня от Елены и Ульяны Ни-
кифоровых – «Замечательный сосед». Ирина 
Ахламова и Марина Стоянова спели о любви 
неудавшейся – «Ах, черёмуха белая»...

Звучали шуточные, задорные песни. Так, 
Олег Крайних спел весёлую песню «Танкист» 
о безответной любви парня к девушке, которая 
мечтала выйти замуж за танкиста. Девушку 
сыграла Наталья Богданова, а неотразимого 
танкиста – Максим Ванин. Олег в свою очередь 
изобразил короля в песне от Максима Ванина 
«Король-победитель». Взаимная помощь в 
«Твисте» всегда была актуальной темой.

Порадовало зрителей красивыми песнями 
трио «Душа» (Татьяна Рогачёва, Людмила Ко-
лесова и Наталья Богданова). Все песни ак-
тивно поддерживал Юрий Лабецкий.

Но наши артисты не только классно поют, 
но и здорово танцуют. Особенной популярнос-
тью у женщин пользовались Юрий Лабецкий и 
Илья Кормильцев – все хотели с ними потан-
цевать во время концерта. Илья специально 
для женщин спел «Я люблю вас, девочки».

После официального завершения меро-
приятия, артисты продолжали исполнять 
песни для благодарных зрителей, ведь посе-
тители центра буквально не хотели отпускать 
вокалистов! Выражаем благодарность за при-
глашение и тёплый прием Елене Анатольев-
не Конышевой и всем зрителям из Центра 
дневного пребывания! Мы вас любим! Видео 
концерта прикреплено к посту «ВКонтакте», 
отдельные номера вы можете посмотреть в 
плейлисте: vk.com/video/playlist/-7028...

н. бОгданОВа

По сложившейся традиции, в гостеприим-
ном ресторане «Нор Баязет» на сцену вышли 
женщины, которых поддерживает и мотивиру-
ет к активной жизни благотворительный фонд 
и клуб «Рождённая побеждать» под руководс-
твом Ларисы Лунёвой. Это не просто группа 
по интересам, а площадка для реабилитации 
женщин с инвалидностью, мам особенных де-
тей, вдов, жён и матерей участников СВО со 
всей Челябинской области. Мы гордимся тем, 
что создаем пространство, где каждая женщи-
на может почувствовать себя уверенной, вдох-
новленной и реализованной.

По словам директора женского клуба Лари-
сы Лунёвой, для этих женщин имеет огромное 

значение погрузиться в творчество, стимули-
ровать себя для дальнейшей жизни.

Фестиваль проходит дважды в год. В этом 
году в нем принимали участие 40 женщин. Ку-
ратор фестиваля Елена Павловна Короткова 
собрала потрясающих артистов – ей всегда 
удается находить что-то новое, необычное и 
неповторимое. В каждом выступлении чувс-
твуется коллективная энергия, объединяющая 
всех присутствующих. Звуки аплодисментов и 
крики «Браво!» не смолкали весь вечер.

Мастерство и артистизм Анны Габовой, во-
кального ансамбля «Селяночка», Ольги Богуш, 
дуэта «Премьера», танцевального коллектива 
«Зауральские узоры», Валерии Усовой и дру-
гих талантливых участниц фестиваля сделали 
этот концерт незабываемым

Несколько песен исполнили наши друзья 
из геронтологического центра г. Копейска, в 
гостях у которого мы были в прошлом месяце. 
Прекрасно исполнил песни «Родина моя» и 
«Веселуха» ансамбль «Сударушка» общества 
инвалидов Центрального района под руко-
водством С.В. Юровских. Председатель обще-
ства инвалидов Татьяна Кузнецова приглаша-
ет в ансамбль всех, кто умеет и желает петь!

Праздник прошёл на большом эмоциональ-
ном подъёме. Спасибо организаторам и участ-
никам! 

светлана ЛиТВинОВа

А ещё – 
он писал стихи…

Ушел из жизни председатель местной 
организации ВОИ Еткульского района, член 
правления ЧООО ВОИ Сергей Заварухин.

Сергей Анатольевич был добрым, отзыв-
чивым и справедливым человеком, целеус-
тремленным и настойчивым спортсменом, 
являлся для многих наставником в спорте, 
примером активной позиции в жизни. Он на-
всегда останется в наших сердцах. 

Светлая память тебе, Сергей! Выражаем 
искренние соболезнования родным и близ-
ким Сергея Анатольевича Заварухина!

сергей заварухин
Ожидание

Часы проходят в ожиданьи,
Минуты тянутся порой,
Как в ссылке злое наказанье
Ночами долгими зимой.

В душе такое ощущенье,
Что время встало навсегда –
Пренеприятное явленье,
Как в речке затхлая вода.

Дни в ожиданьи, словно вечность,
Которой нет уже конца.
Бессмысленная бесконечность –
У ожиданья нет лица.

Все ждешь и ждешь… Какая скука –
Часы в бездействии терять.
Ведь ожидать – сплошная мука.
Не лучше ль, братцы, догонять!

будеМ пОМниТЬПесня помогает жить
2 июня этого года прошёл седьмой фестиваль талантов женского клуба «Рождён-

ная побеждать». 

ТерриТОрия–  курчаТОВский райОнВот так мы 
встретили

день Победы…

КОнЦеРТ
«ВеСЁЛЫЙ МаЙ»

Своя игра для защитников
окружающей среды

5 июня 2025 года в России отметили День защиты окружающей среды. В нашей ор-
ганизации любители интеллектуальных игр собрались на долгожданную «Свою игру» 
с заранее выбранной экологической тематикой. 




